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MINUTA DA ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2023 DO COMITÊ DA 1 

BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS MOGI-GUAÇÚ E 2 

PARDO (GD6), REALIZADA NO DIA 13 DE DEZEMBRO DE 2023 POR 3 

VIDEOCONFERÊNCIA. 4 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, 5 

deu-se início a 2ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do dos Afluentes 6 

Mineiros dos Rios Mogi-Guaçu e Pardo (CBH Mogi-Pardo GD6), realizada de forma 7 

não presencial, pela plataforma Microsoft Teams, para discussão dos seguintes itens 8 

de pauta:I- Abertura da reunião e verificação do quórum; II - Assuntos gerais de 9 

interesse do CBH GD6; III - Aprovação das atas das reuniões dos dias 06/07/2022, 10 

15/12/2022 e 11/05/2023; IV - Apresentação e deliberação do parecer da análise do 11 

GTIG sobre o “PLEITO DE OUTORGA DE DIREITO DE USO DAS ÁGUAS” requerido 12 

pela JPREMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, Processo SIAM nº 30.680/2023, 13 

Processo SEI nº 2240.01.0006887/2023-11; V - Aprovação da Deliberação referente ao 14 

Calendário de reuniões ordinárias de 2024; VI - Discussão sobre o Relatório de 15 

atividades de 2023 do CBH GD6; VII - Aprovação da Deliberação que cria a Câmara 16 

Técnica de Instrumentos de Gestão - CTIG do CBH GD6; VIII - Aprovação da 17 

Deliberação “Ad Referendum” nº 27/2023 que aprovou a criação do Grupo de Trabalho 18 

de Instrumentos de Gestão (GTIG); IX - Informes Gerais; X - Encerramento.Membros 19 

presentes: Na reunião estiveram presentes 16 (dezesseis) membros, representando 13 20 

(treze)instituições, sendo os seguintes membros;Diretoria:Presidente:José Edilberto da 21 

Silva Resende(Associação Poços Sustentável- APS),Vice-Presidente: Claudio Junior 22 

Araújo(Município de Andradas), Secretário:Ângelo Angelili Neto(Conselho Regional de 23 

Biologia da 4ª Região- CRBIO-04), os seguintes Conselheiros: PODER PÚBLICO 24 

ESTADUAL, Eduardo de Araújo Rodrigues(Instituto Mineiro de Gestão das Águas- 25 

IGAM), Ruben César Alvin Vieira (Instituto Mineiro de Gestão das Águas- IGAM), 26 

Rubens Francisco Gonçalves Filho(Policia Militar de Minas Gerais- PMMG). PODER 27 

PÚBLICO MUNICIPAL: Rafaela Macedo Soares (Município de Guaxupé), André Luís 28 

Bettoni(Município de Guaranésia), Rony Henrique Leite(Município de Cabo Verde), 29 

Érika Bueno de Carvalho Moreira(Município de Cabo Verde), Larissa Antunes 30 

Simões(Município de Bueno Brandão), Joelmar Lucas de Andrade(Município de Poços 31 

de Caldas). USUÁRIOS:Fábio Augusto Zincone(DME Energética S.A.), Renato 32 

Nogueira Pizol (Alcoa Alumínio S.A.), Alexandre José Grego(Companhia de 33 

Saneamento de Minas Gerais- COPASA).SOCIEDADE CIVIL:Paulo Roberto 34 

Pinheiro(Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais-CREA-MG). 35 

Responsável Técnico da Outorga pautada, Karl Wagner Acerbi - CREA-MG: 190686/D 36 

(APTA Engenharia) e secretariando a reunião Fabiana Monteiro de Moura F. Campos 37 

(GECBH/IGAM).Item III - Aprovação das atas das reuniões dos dias 06/07/2022, 38 

15/12/2022 e 11/05/2023; restavam pendentes de serem aprovadas. Alguns 39 

conselheiros se abstiveram, pois não eram da gestão passada. Todas as atas foram 40 

aprovadas pela maioria dos conselheiros presentes, sem objeções. Item 41 

IV:Apresentação e deliberação do parecer da análise do GTIG sobre o “PLEITO DE 42 

OUTORGA DE DIREITO DE USO DAS ÁGUAS” requerido pela 43 

JPREMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, Processo SIAM nº 30.680/2023, 44 

Processo SEI nº 2240.01.0006887/2023-11; Referente a adequação de uma 45 

canalização existente e a necessidade de uma nova canalização para lidar com a 46 

vazão correta de água. A empresa APTA Engenharia, representada por Karl, 47 
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apresentou informações sobre o processo de outorga e a situação atual da 48 

canalização, incluindo o contato com o DNIT para adequações futuras. Foi mencionado 49 

que o IGAM emitiu parecer favorável e que a Grupo de Trabalho também emitiu 50 

parecer favorável à outorga após análise do processo. Ruben Vieira, representante da 51 

URGA SM, complementou a fala de Karl e destacou o posicionamento favorável à 52 

solicitação. O GTIG, coordenado por Ângelo Neto e Fábio Zincone apresentaram o 53 

Parecer emanado pelo GTIG, recomendando a aprovação da outorga com algumas 54 

condicionantes e sugestões para a proteção ambiental e a qualidade da água, 55 

recomendações essas que serão informadas no processo para unidade de análise e 56 

Departamento de Meio Ambiente de Poços de Caldas.Eduardo Araújo, do Igam, 57 

destacou a importância de alinhar as ações do comitê com o planejamento da bacia e a 58 

gestão ambiental. Ele também enfatizou que o comitê deve se preparar para um 59 

aumento na demanda de trabalho devido à implementação de todos os instrumentos de 60 

gestão de recursos hídricos simultaneamente. Item V: Aprovação da Deliberação 61 

referente ao Calendário de reuniões ordinárias de 2024. Com datas para as reuniões 62 

ordinárias do ano de 2024. Após discussão, ficaram definidas as seguintes datas: 12 de 63 

março, 18 de junho, 03 de setembro e 12 de novembro. O calendário 2024 foi aprovado 64 

por unanimidade e ficou acordado que a modalidade da reunião (remota, presencial ou 65 

híbrida) será definida no momento da convocação. Item VI:Discussão sobre o Relatório 66 

de atividades de 2023 do CBH GD6;Sobre o relatório de atividades de 2023 do CBH 67 

GD6, Fabiana Moura informou que o mesmo deverá ser entregue ao Igam até março 68 

de 2024, com o resumo das atividades realizadas pelo Comitê em 2023 e o mesmo não 69 

precisa ser aprovado pela plenária, neste caso atividades dos conselheiros ou da 70 

Diretoria, sejam informados a Secretaria para registro no Relatório. Item VII:Aprovação 71 

da Deliberação que cria a Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão - CTIG do CBH 72 

GD6,  foi informado que a CTIG será permanente, considerando suas atribuições 73 

previstas na DN que a originou, ou seja instrumentos de gestão, bem como outras 74 

demandas que surgirem para o Comitê, sendo que o Grupo de Trabalho de 75 

Instrumentos de Gestão (GTIG) foi formado em caráter de urgência para análise do 76 

processo de outorga e participação nas discussões do Plano Integrado de Recursos 77 

Hídricos (PIRH) do Rio Grande promovido pela Agência Nacional de Água 78 

(ANA).Houveram reuniões remotas e presenciais com os Consultores da ANA para 79 

discussão da revisão do plano de ações do plano integrado de recursos hídricos da 80 

bacia do Rio Grande e dos planos de ações de seus afluentes.A Deliberação de 81 

criação do GTIG foi aprovada por unanimidade, bem como a composição da Câmara 82 

Técnica que manteve a representação do GTIG.Item VIII:Aprovação da Deliberação 83 

“Ad Referendum” nº 27/2023 que aprovou a criação do Grupo de Trabalho de 84 

Instrumentos de Gestão (GTIG);  A Deliberação “ad referendum” nº 27/2023, que o 85 

Grupo de Trabalho de Instrumentos de Gestão (GTIG) foi aprovada.Item IX:Informes 86 

Gerais: i) Cláudio Araújo, falou um pouco sobre a contaminação do Rio Peixe em 87 

Munhoz, pertencente ao GD6,que está lançando efluentes de tecelagem e demandou 88 

junto ao CBH Grande pelo Município de Socorro- SP, sendo que na Plenária realizada 89 

em Poços de Caldas o CBH Grande aprovou a Instituição do  Grupo de Trabalho de 90 

Acompanhamento da Contaminação do Rio do Peixe, que afeta municípios dos 91 

Estados de São Paulo e Minas Gerais, sob a responsabilidade da Câmara Técnica de 92 

Planejamento (CTPlan) e da Câmara Técnica de Integração (CTIN) e da Câmara 93 

Técnica Institucional e Legal (CTIL) do Grande.ii) Joelmar Lucas, representante da 94 

Prefeitura de Poços de Caldas, informou da proposta do município em ceder um local 95 
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para funcionamento da sede da ASSOCIAÇÃO PRÓ-GESTÃO DAS ÁGUAS DA BACIA 96 

HIDROGRÁFICA DO 97 

RIO PARAÍBA DO SUL- AGEVAP, entidade equiparada que irá gerenciar os recursos 98 

da Cobrança na bacia do Rio Grande.iii) Ressaltado sobre a importância da 99 

participação ativa dos membros do comitê nas oficinas e eventos para a revisão do 100 

plano de ações, e do acesso a cursos de capacitação e materiais informativos, 101 

disponibilizado de formato - EAD.Bem como a recomendação para que as reuniões 102 

presenciais sejam realizadas com foco em pautas mais robustas e que tratem de 103 

assuntos que demandem maior participação e interação entre os membros, destacou o 104 

conselheiro Eduardo. A reunião encerrou-se às 11h20min com agradecimentos e votos 105 

de boas festas, destacando a expectativa de trabalho intenso e conquistas para o ano 106 

de 2024. 107 


